

Anlage 1 – Liste der Subunternehmer (weitere Auftragsverarbeiter)

der

aiio GmbH
Klausenerstraße 10a

39112 Magdeburg

(im Folgenden AIIO genannt)

Gültig ab 15. Juni 2026

© aiio GMBH

Diese Liste konkretisiert die gemäß Abschnitt 8 der Anlage zur Auftragsverarbeitung genehmigten Subunternehmer (weitere Auftragsverarbeiter) der aiio GmbH und ist Bestandteil der Anlage zur Auftragsverarbeitung. Die jeweils gültige Fassung wird unter URL <https://www.aiio.de/downloadcenter> veröffentlicht und ersetzt vorhergehende Fassungen. Die Hinzuziehung weiterer oder die Ersetzung gelisteter Subunternehmer wird dem Auftraggeber gemäß Abschnitt 8 in Textform mit einer Widerspruchsfrist von vier Wochen mitgeteilt.

1. Infrastruktur- und Betriebs-Subunternehmer

Sie findet Anwendung auf alle Tätigkeiten, die mit dem Vertrag in Zusammenhang stehen und bei denen Beschäftigte des Auftragnehmers oder durch den Auftragnehmer Beauftragte personenbezogene Daten („Daten“) des Auftraggebers verarbeiten.

1.1. Betrieb der Hosting-/Rechenzentrums Umgebung

Microsoft Ireland Operations, Ltd.
One Microsoft Place
South County Business Park
Leopardstown, Dublin 18, D18 P521, Ireland
Verarbeitungsort: EU

Amazon Web Services EMEA SARL
38 Avenue John F. Kennedy,
L-1855 Luxemburg
Verarbeitungsort: EU

1.2. Kundendatenverwaltung

Zoho Corporation GMBH
Trinkausstr. 7
40213 Düsseldorf
Verarbeitungsort: Amsterdam, Niederlande; Dublin, Irland

1.3. Kundendatenverwaltung zur Rechnungslegung

DATEV eG
Paumgartnerstraße 6-14
90429 Nürnberg
Verarbeitungsort: Deutschland

1.4. Authentifizierungsplattform

Clerk, Inc. 548 Market Street, PMB 53972 San Francisco, CA 94104 USA
Verarbeitungsort: USA (Data Privacy Framework (Clerk zertifiziert)/ Standardvertragsklauseln (Art. 46 DSGVO))

Annex 1 – List of Sub-processors (further processors)

(English Translation of „Anlage 1 – Liste der Subunternehmer (weitere Auftragsverarbeiter)“)

of

aiio GmbH
Klausenerstraße 10a

39112 Magdeburg

(hereinafter AIIO)

Valid as of: June, 15th, 2026

© aiio GMBH

This list specifies the sub-processors (further processors) of aiio GmbH approved under Section 8 of the Data Processing Addendum and forms part of that Addendum. The currently valid version is published at URL <https://www.aiio.de/downloadcenter> and supersedes earlier versions. The addition of further sub-processors or the replacement of listed sub-processors is notified to the client in text form pursuant to Section 8, with a four-week objection period.

1. Infrastructure and operational sub-processors

It applies to all activities in connection with the contract in which the contractor's employees or agents process personal data ("data") of the client.

1.1. Operation of the hosting / data-centre environment

Microsoft Ireland Operations, Ltd.
One Microsoft Place
South County Business Park
Leopardstown, Dublin 18, D18 P521, Ireland
Place of processing: EU

Amazon Web Services EMEA SARL
38 Avenue John F. Kennedy,
L-1855 Luxemburg
Place of processing: EU

1.2. Client data management

Zoho Corporation GMBH
Trinkausstr. 7
40213 Düsseldorf
Place of Processing: Amsterdam, Netherlands; Dublin, Ireland

1.1. Client data management for billing purposes

DATEV eG
Paumgartnerstraße 6-14
90429 Nürnberg
Place of processing: Germany

1.2. Authentication Platform

Clerk, Inc. 548 Market Street, PMB 53972 San Francisco, CA 94104 USA
Place of Processing: USA (Data Privacy Framework (Clerk certified) / SCCs (Art. 46 GDPR))

2. KI-Subunternehmer (Dokumenten- und Prozessanalyse)

- 2.1. Der Auftraggeber entscheidet in der Anwendung eigenständig, ob und welche der nachfolgend gelisteten KI-Anbieter für seine Nutzung zugelassen werden. Die Auswahl erfolgt anbieterbezogen; ohne ausdrückliche Auswahl durch den Auftraggeber werden keine Daten an den betreffenden Anbieter übermittelt. Die Aufnahme eines weiteren Anbieters in diese Liste verändert eine bestehende Konfiguration des Auftraggebers nicht; ein neu aufgenommenen Anbieter wird erst nach dessen Auswahl zur Nutzung durch den Auftraggeber wirksam.
- 2.2. Die nachfolgend genannten KI-Anbieter werden ausschließlich im Rahmen der Funktion zur Analyse vom Auftraggeber erzeugter Inhalte inkl. hochgeladener Dokumente eingesetzt. Eine Verarbeitung personenbezogener Daten ist nicht bezweckt. Soweit die vom Auftraggeber erzeugten Inhalte inkl. hochgeladenen Dokumente personenbezogene Inhalte enthalten, werden diese inzident mitübermittelt und -verarbeitet. Für alle gelisteten Anbieter gilt auf Grundlage der jeweils abgeschlossenen Auftragsverarbeitungsverträge: keine Nutzung der übermittelten Inhalte zu Trainings- oder Modellverbesserungszwecken; Speicherung nur im vertraglich vereinbarten, auf das technisch Erforderliche begrenzten Umfang.

KI-gestützte Inhalts- und Dokumentenanalyse:

OpenAI (Direktnutzung)
OpenAI Ireland Ltd.

Dublin, Ireland
Verarbeitungsort: USA
Standardvertragsklauseln (Art. 46 DSGVO)
Kein Training auf API-Daten; Speicherung bis zu 30 Tage (Missbrauchskontrolle); Zero Data Retention konfigurierbar

OpenAI über Microsoft Azure (Azure OpenAI Service)
Microsoft Ireland Operations, Ltd.
Dublin, Ireland
Verarbeitungsort: Deutschland (Azure-Region Germany West Central, Frankfurt); kein Drittlandtransfer
Keine Weitergabe an OpenAI; kein Training von Microsoft- oder OpenAI-Modellen; Missbrauchsüberwachung bis 30 Tage (Reviewer im EWR); Logging-Opt-out mit Genehmigung

Anthropic Ireland, Limited
Dublin, Ireland
Verarbeitungsort: USA
Standardvertragsklauseln (Art. 46 DSGVO)
Kein Training auf Kundeninhalten (Commercial Terms); Zero Data Retention verfügbar

Google – Vertex AI (Google Cloud EMEA Limited)
Dublin, Ireland
Verarbeitungsort: Deutschland (Google-Rechenzentrum, Region europe-west3 Frankfurt); kein Drittlandtransfer
Kein Training ohne Weisung (Vertex AI); Caching bis 24 h; Zero Data Retention konfigurierbar

2. AI sub-processors (document- and process analysis)

- 2.1. The client decides independently within the application whether and which of the AI providers listed below are permitted for its use. The selection is made on a per-provider basis; without explicit selection by the client, no data is transmitted to the provider concerned. Adding a further provider to this list does not change the client's existing configuration; a newly added provider only takes effect once selected for use by the client.
- 2.2. The AI providers listed below are used exclusively for the purpose of analyzing content generated by the client, including uploaded documents. The processing of personal data is not intended. To the extent that the content generated by the client, including uploaded documents, contains personal information, such information is incidentally transmitted and processed. For all listed providers, the following applies based on the respective data processing agreements concluded: no use of the transmitted content for training or model improvement purposes; storage only to the extent contractually agreed upon and limited to what is technically necessary.

AI-assisted content and document analysis

OpenAI (Direktnutzung)
OpenAI Ireland Ltd.

Dublin, Ireland
Place of processing: USA
SCCs (Art. 46 DSGVO)
No training on API data; up to 30-day retention; ZDR configurable

OpenAI via Microsoft Azure (Azure OpenAI Service)
Microsoft Ireland Operations, Ltd.
Dublin, Ireland
Place of processing: Germany (Azure region Germany West Central, Frankfurt); no third-country transfer
Not shared with OpenAI; no training of Microsoft or OpenAI models; abuse monitoring up to 30 days (EEA-based reviewers); logging opt-out subject to approval

Anthropic Ireland, Limited
Dublin, Ireland
Place of processing: USA
SCCs (Art. 46 DSGVO)
No training on customer content; ZDR available

Google – Vertex AI (Google Cloud EMEA Limited)
Dublin, Ireland
Place of processing: Germany (Google data centre, region europe-west3 Frankfurt); no third-country transfer
No training without instruction; caching up to 24h; ZDR configurable

Groq, Inc.
Mountain View, CA, USA
Verarbeitungsort: USA
Standardvertragsklauseln (Art. 46 DSGVO)
Inferenzdaten standardmäßig nicht gespeichert; kein
Training auf Kundendaten

Mistral AI SAS
Paris, France
Verarbeitungsort: EWR (Standard)
Kein Training auf API-Daten (La Plateforme); Speicherung bis
zu 30 Tage (Missbrauchskontrolle)

Groq, Inc.
Mountain View, CA, USA
Place of processing: USA
SCCs (Art. 46 DSGVO)
Inference data not retained by default; no training on
customer data

Mistral AI SAS
Paris, France
Place of processing: EEA (Standard)
No training on API data (La Plateforme); up to 30-day
retention

3. Hinweise

- 3.1. Die mit den vorstehenden Anbietern abgeschlossenen Auftragsverarbeitungsverträge werden neben dieser Liste veröffentlicht und sind für die Einzelheiten der Verarbeitung (Vertragsentität, Datennutzung, Speicherdauer, Transfergrundlage) maßgeblich.
- 3.2. Der Auftraggeber entscheidet als Verantwortlicher eigenständig über die zur Analyse erfassten Inhalte bzw. hochgeladenen Dokumente. Soweit diese personenbezogene Daten enthalten, hat der Auftraggeber die Rechtmäßigkeit der Verarbeitung und etwaige Informations- und Transparenzpflichten in eigener Verantwortung sicherzustellen. aiio empfiehlt, personenbezogene Inhalte vor dem Upload zu minimieren oder zu pseudonymisieren.
- 3.3. Soweit von den Anbietern bereitgestellt, nutzt aiio EU-/DE-Rechenzentren (z. B. Google-Region Frankfurt, Azure-Region Deutschland) sowie datensparsame Einstellungen (z. B. Zero Data Retention), um Drittlandübermittlungen zu vermeiden bzw. zu minimieren.

3. Notes

- 3.1. The data processing agreements concluded with the above providers are published alongside this list and govern the details of processing (contracting entity, data use, retention, transfer mechanism).
- 3.2. As the data controller, the client is solely responsible for deciding which content is collected for analysis or which documents are uploaded. If such content contains personal data, the client is responsible for ensuring the lawfulness of the processing and for complying with any applicable information and transparency requirements. aiio recommends minimizing or pseudonymizing personal data before uploading.
- 3.3. Where offered by the providers, aiio uses EU-/DE-data centres (e.g. Google region Frankfurt, Azure region Germany) and data-minimising settings (e.g. zero data retention) to avoid or minimise third-country transfers.

Addendum:

In case of dispute, the German version of this document will be consulted and considered authoritative version should there be any discrepancies between this and any translations.